

ACTA SESIÓN EXTRAORDINARIA N°1273

En Santiago, a 29 de abril de 2022, siendo las 12:05 hrs., se da inicio a la presente sesión extraordinaria del consejo directivo del Consejo para la Transparencia, citada para este día y hora, la que se realiza de manera presencial en las oficinas del Consejo para la Transparencia, ubicadas en calle Morandé N° 360, piso 8°, con la asistencia de su presidenta Gloria de la Fuente González, la sra. consejera Natalia González Bañados, el sr. consejero Francisco Leturia Infante y el sr. consejero Bernardo Navarrete Yañez. Asimismo, se encuentran participando en esta sesión don David Ibaceta Medina, en su calidad de director general del Consejo para la Transparencia, en virtud de lo establecido en el artículo 14 del Decreto Supremo N°20, de 2009, del Ministerio Secretaría General de la Presidencia, que aprueba los Estatutos de Funcionamiento del Consejo para la Transparencia; y como secretario del consejo directivo, el abogado de esta Corporación don Felipe Díaz Wittig.

Resumen ejecutivo

La presente sesión extraordinaria del consejo directivo fue convocada para realizar la votación para elegir al o la consejero(a) que asumirá la presidencia del Consejo para la Transparencia.

Se adoptó el siguiente acuerdo: elegir al consejero Francisco Leturia Infante como nuevo presidente del Consejo por el período de 18 meses.

Índice.

Primera parte

I. CONVOCATORIA.....	2
II. QUORUM PARA SESIONAR.....	2
III. GRABACIÓN DE SESIONES.....	2

Segunda parte

III. TABLA.....	2
III.1. DISCURSO DESPEDIDA DE LA PRESIDENTA.....	
III.2. ELECCIÓN DE PRESIDENTE(A) DEL CONSEJO.....	2
Acuerdo 1.....	3



III.3 DISCURSO DE ASUNCIÓN DE CARGO DEL PRESIDENTE FRANCISCO LETURIA INFANTE.....11

PRIMERA PARTE

I. CONVOCATORIA.

La presidenta informó el cumplimiento de todos los procedimientos previos para la celebración de la presente sesión extraordinaria.

II. QUORUM PARA SESIONAR.

La presidenta manifestó asistían a esta sesión extraordinaria de manera presencial ella, la consejera Natalia González Bañados, el sr. consejero Francisco Leturia Infante y el consejero Bernardo Navarrete Yañez; expresando, asimismo, que de conformidad con lo establecido en el artículo 9° del aludido D.S. N° 20, se cuenta con el quórum suficiente para celebrar válidamente las sesiones del consejo directivo, por lo que dio por iniciada y constituida esta sesión extraordinaria.

III. GRABACIÓN DE LA SESIÓN.

La presidenta señala que esta sesión será grabada en conformidad a los términos establecidos en el Reglamento sobre grabación y procedimiento de acceso, resguardo y conservación de la grabación de las sesiones del consejo directivo del Consejo para la Transparencia, aprobado mediante Resolución Exenta N°151, de fecha 10 de julio de 2020, del Consejo.

SEGUNDA PARTE

III.- TABLA.

El director general toma la palabra y señala que como único punto de la tabla se encuentra la votación para elegir al consejero o consejera que ejercerá la presidencia del Consejo por el próximo



período de 18 meses. Antes de proceder a esa votación otorga la palabra a la presidenta del Consejo, doña Gloria de la Fuente González para dirigirse a la audiencia que ve y escucha esta sesión, sea presencialmente o por vía telemática.

III.1. DISCURSO CIERRE DE PRESIDENCIA DE LA PRESIDENTA GLORIA DE LA FUENTE.

Acto seguido, la presidenta, doña Gloria de la Fuente González señala:

“Qué difícil es decir algo nuevo luego de las múltiples oportunidades en las que he podido hablar en esta exitosa semana de la transparencia, que culmina con éste, el acto institucional más importante de todos, que es el cambio de presidencia.

Y digo importante no simplemente porque desde hoy queda a la cabeza una nueva autoridad, sino porque este es y debe ser el símbolo de la continuidad y la fortaleza institucional, que más allá de quienes las lideren, deben mantener de manera ineludible la continuidad de su misión y visión.

Agradezco a mis colegas consejeros el apoyo que me han brindado en este tiempo y, especialmente, aún en tiempos complejos y con nuestras naturales y a veces importantes diferencias, haber mantenido la unidad del órgano colegiado, que me parece vital para proyectar lo que hacemos como institución.

Agradezco también y de manera muy especial, a cada uno de los funcionarios de este consejo, que, en tiempos de adversidad e incertidumbre, han mantenido el compromiso y el vigor de su labor. Reconozco también en aquellos funcionarios que han debido partir por diversos motivos, la huella indeleble que dejan más que los trabajadores, las personas que se entregan a una labor tan noble como ser garantes de un derecho fundamental como el acceso a la información pública.



Quiero, por cierto, dar un especial y muy sincero agradecimiento al equipo que me ha acompañado de manera diaria en esta tarea, a Rodrigo Mora, que no sólo ha sido mi jefe de gabinete, sino que un aliado y sostén fundamental para enfrentar las complejidades que tiene a veces estar en esta posición. A Emilio Espinoza, nuestro ex jefe de comunicaciones que ha partido hace algunas semanas y a Loreto y Angela, que han asumido en más de una oportunidad una suplencia con tremenda abnegación y compromiso. También agradezco, por cierto, al equipo de directores y profesionales de nuestro Consejo que han estado siempre disponibles para atender llamados, consultas y también han estado llanos para discutir ideas que, por cierto, a ratos podrían sonar descabelladas.

Y, por cierto, no puedo terminar esta etapa sin agradecer también a mi familia pequeña y también a la extendida. A mi hija, a mi compañero de vida, a mis papas, hermanos y a mis amigos de toda la vida. En ellos ha estado el empuje y el aliento que, a ratos, ha sido necesario.

Como decía ayer en la inauguración del seminario internacional, nos han tocado tiempos interesantes. De incertidumbres y de esperanzas.

En tal cuadro, quiero reconocer sinceramente la convicción que tuvimos en su minuto para poner al centro de nuestra gestión a las personas. En los momentos más crudos de la pandemia no sólo cuidamos el empleo, nos preocupamos de monitorear permanentemente la situación personal y familiar de quienes trabajan en esta institución. Ello, por cierto, en un momento donde comenzamos a sufrir recortes importantes en nuestro presupuesto que, pasada la emergencia, nos ha llevado a tener que aprobar decisiones complejas.

Debo decir que esto ha sido especialmente doloroso para mí, pero asumo también que con la convicción y compromiso que he visto en muchos de ustedes, seremos capaces de salir adelante y renovar el compromiso con la tarea.



Y no es poco lo que hemos logrado en este tiempo. Sólo quiero transmitirles que, cuando hay convicción y compromiso, aún en tiempos adversos, es posible avanzar.

Pero hay una cuestión que creo es de las que más me enorgullece de este camino recorrido. Desde el principio nos convencimos de que había que hacer algo en materia de acceso a la información respecto al trabajo constituyente tanto en el proceso como en el resultado, y hasta hoy hay cosas interesantes en vista. Del mismo modo, un compromiso presidencial a impulsar nuestra ley que inexplicablemente lleva mucho tiempo en el Congreso.

Logramos también no sólo que el ex candidato y actual mandatario firmara por la transparencia, sino que fuimos recibidos la primera semana de gobierno por el ministro SEGPRES, que se ha comprometido ayer, además, no sólo a impulsar la ley de transparencia para aprobarla, ojalá, el primer semestre, sino que a hacer indicaciones para mejorar el texto que ya existe.

En los próximos días volveré a mis tareas y actividades habituales, pero me tendrán por un tiempo más aún de consejera. Quiero agradecerles, en lo personal, el cariño, el apoyo y la confianza que he sentido y decirles que pueden seguir contando conmigo siempre.

¡Deseo a Francisco un éxito rotundo! Porque creo que no sólo el equipo del consejo, sino que el país en estos tiempos de incertidumbre, necesitan personas al timón que tengan clara la carta de navegación. Y que más importante que tener la vista puesta en el norte, ahí donde las bifurcaciones y los senderos pueden distraer la ruta.

El mejor de los éxitos y aquí estaremos para seguir siendo parte de esta tripulación.

¡Muchas gracias!

III.2. ELECCIÓN DE PRESIDENTE(A) DEL CONSEJO.



El director general señala que hoy se cumple el período de 18 meses en el cargo de la actual presidenta doña Gloria de la Fuente, por lo que, dado el carácter rotativo del cargo de presidente, conforme a lo dispuesto en el inciso tercero del artículo 36 de la Ley de Transparencia, resulta procedente que por razones de buen servicio y conforme al principio de continuidad de la función pública, este consejo directivo elija en esta sesión a su nuevo(a) presidente(a). Seguidamente, postula como nuevo presidente al consejero don Francisco Leturia Infante.

Luego de un intercambio de ideas y debate, el consejo directivo adopta el siguiente acuerdo.

1.- ACUERDO:

El consejo directivo por unanimidad, de conformidad a lo dispuesto en el inciso tercero del artículo 36 de la Ley de Transparencia de la Función Pública y Acceso a la Información de la Administración del Estado y el artículo 8° de los Estatutos de Funcionamiento del Consejo para la Transparencia, aprobados por Decreto Supremo N° 20 de 2009, del Ministerio Secretaría General de la Presidencia, acuerda elegir al consejero Francisco Leturia Infante para que ejerza, a contar del viernes 29 de abril de 2022, el cargo de Presidente del Consejo para la Transparencia por los siguientes 18 meses.

III.3. DISCURSO DE ASUNCIÓN DE CARGO DEL PRESIDENTE FRANCISCO LETURIA INFANTE.

Acto seguido se procede al traspaso de la campanilla de inicio y término de sesiones del consejo directivo, símbolo de la presidencia del Consejo.

El director general ofrece la palabra al presidente Francisco Leturia Infante para que dirija algunas palabras, quien manifiesta que

El presidente Francisco Leturia expresa que antes que le parece muy democrático que su presidencia solo dure un lapso acotado de tiempo. Indica que las circunstancias actuales son cambiantes, se está ad- portas de muchas modificaciones, incluso, se pudiera decir que ad- portas de un nuevo Chile. En



este contexto, las expectativas de las personas en cuanto a probidad, transparencia, respeto, decencia, no abuso son distintas a las que al respecto se tenían hace un tiempo atrás, lo que exige mayores estándares y desafíos de parte de quienes ejercen cargos en el Estado. Los desafíos del Consejo son muy interesantes en estas materias, ya que se pueden proponer muchas iniciativas y participar en el debate público en torno a este y otros temas de interés institucional, pudiendo hacer grandes aportes al respecto. Eso lo motiva mucho a desempeñar el cargo de presidente del Consejo.

Indica que, si bien todas las instituciones presentan problemas durante su desarrollo, en el Consejo se ha sabido enfrentar los problemas que se han presentado y con un ánimo de mejora continua, lo que ha permitido ir avanzando. Otorga su reconocimiento a la ex presidenta por dejar a un Consejo en orden.

Señala que se siente formar parte de una institución llamada a tener un rol tendiente a ayudar a las personas a ejercer adecuadamente sus derechos a través del acceso a la información pública; así como, en la colaboración del Consejo para aumentar la probidad en el ejercicio de la función pública, disminuyendo los espacios grises que permiten el surgimiento de la corrupción. Las personas en este sentido exigen que la frontera de acceso a la información pública se corra cada vez más de sus límites actuales. La única forma que se mantenga un orden civilizado y democrático es que las personas accedan a la máxima información posible. Un orden nacional que se base en el ocultismo o el secretismo es lo menos digno de ser llamado “orden”.

Agradece desde esta plataforma a la ex presidenta y consejera Gloria de la Fuente por permitirle recibir un Consejo en orden y cómodo para trabajar; al ex presidente Jorge Jaraquemada por sus consejos y a doña Andrea Mancilla, en representación de los funcionarios que forman parte de la Asociación de Funcionarios y Funcionarias del Consejo. En su opinión, el trabajo en el Consejo tiene que ser un trabajo muy colaborativo y horizontal, ese es su estilo natural de relacionamiento en el trabajo y no ha tenido problemas con ese modo de trabajar. Una sola persona para asumir el trabajo y los desafíos del Consejo no logra desarrollar el trabajo, solo con el apoyo del equipo institucional es posible alcanzar las metas propuestas y sacar adelante el trabajo; por lo que invita a cada una de



las personas que trabajan en el Consejo a seguir desarrollando las nobles labores que corresponden al Consejo, con energía y alegría, las mismas que tiene para asumir esta presidencia.

Luego del discurso, el presidente entrega a la ex presidenta un regalo de su parte.

El director general entrega, también, a la ex presidenta un galvano por el reconocimiento y liderazgo en el Consejo durante su presidencia.

No habiendo otros asuntos que tratar, se levantó la sesión a las 12:25 horas, agradeciéndose la asistencia del presidente, señoras consejeras y señor consejero asistente.

FDW



Firmado electrónicamente

Francisco Javier Leturia Infante

Consejo para la Transparencia



Firmado electrónicamente

Bernardo Eric Navarrete Yáñez

Consejo para la Transparencia



Firmado electrónicamente

Gloria de la Fuente González

Consejo para la Transparencia



Firmado electrónicamente

Natalia Andrea González Bañados

Consejo para la Transparencia